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العظمة في هذه الحياة لي�ست في التعثر 

لكن في القيام بعد كل مرة نتعثر فيها

ميزان الكلام

  

❊  نهاية الأسبوع الماضي قالت اللجنة الأمنية العليا إن على الحوثي 
وأتباعه أن يلتزموا بستة شروط لإيقاف نزف الدم في صعدة .. الانسحاب 
التفتيش وقطع الطرق والنزول من  المديريات ورفع نقاط  من جميع 
الجبال وتسليم المعدات المدنية والعسكرية التي استولوا عليها وتسليم 
المختطفين من مواطني صعدة والكشف عن مصير المخطوفين الأجانب 
وعدم التدخل في شؤون السلطة المحلية .. وما أيسر هذه الشروط على 
الحوثي وأتباعه لو كانوا يعقلون، فقد سهلت لهم الدولة بهذه الشروط 
للخروج من المحنة، لدرجة أن هذه الشروط يعدها كثير من المتابعين 
والمواطنين العاديين تهاوناً من الدولة مع جماعة متمردة .. العجيب في 
الأمر أن / عبدالملك الحوثي ويحيى الحوثي وهبرة وآخرين يقولون نقبل 

بإيقاف الحرب في إطار التزام الطرفين باتفاق الدوحة.
❊  حسناً .. ماذا يقول اتفاق الدوحة؟ كأنهم قد نسوه ولم يذكروا منه إلا 
اسمه .. فالاتفاق الذي وقع في العاصمة القطرية الدوحة من قبل ممثلي 
الحكومة وممثلي المتمردين برعاية أمير قطر يقول إن العمليات العسكرية 
تتوقف ويلتزم / عبدالملك الحوثي وأتباعه بالنظام الجمهوري والدستور 
وينهون حالة التمرد وينزلون من الجبال ويسلمون الأسلحة المتوسطة 
مع ذخائرها للدولة ويتم وقف حملات التحريض ويذهب / يحيى الحوثي 
وعبدالملك الحوثي وعبدالكريم الحوثي والرزامي إلى قطر ويمتنعون عن 
ممارسة أي نشاط معادٍ، وعلى الدولة أن تعيد الإعمار وتضمن حق الرأي 
والتعبير بما في ذلك حقهم في إنشاء حزب على أسس وطنية وتطبيق العفو 

العام والإفراج عن المعتقلين غير المتهمين بارتكاب أعمال جنائية.
إنهم يطالبون بتنفيذ اتفاق الدوحة الذي عطلوه هم والمتواطئون معهم، 
ويرفضون الشروط الستة الأخيرة التي هي الأيسر لهم والتي أعفتهم من 

التزامات عسيرة عليهم في اتفاق الدوحة.
❊ وبالمناسبة الحوثي وأتباعه لم يخرجوا إلى الدوحة بل مدوا نفوذهم في 
الداخل إلى مديريات جديدة في صعدة وإلى الجوف وحرف سفيان والملاحيظ 
ووصلوا إلى بني حشيش عند مشارف العاصمة صنعاء .. كل ذلك بعد الاتفاق 
الذي يطالبون اليوم بتنفيذه والذي ينص على إنهاء التمرد وعلى حق الدولة 
في بسط نفوذها في مناطق صعدة كسائر مناطق البلاد .. وبينما نص 
اتفاق الدوحة على النزول من الجبال تمددوا إلى الصحارى وإلى جهة البحر 
الأحمر .. وبينما يقول الاتفاق إن عليهم تسليم أسلحتهم المتوسطة مع 
ذخائرها استولوا على معدات عسكرية ومدنية ثقيلة .. وبينما يقول الاتفاق 
إن على الدولة إعادة الإعمار في صعدة أعاقوا مشروعات صندوق الإعمار 

وزادوا خربوا ما كان قائماً.

عجائب المتمردين بين بنود 
)الدوحة( وشروط )العليا(

التوقيع على اتفاقية شراء وتصنيع وتوريد ) 2 (كرينات

عمران تستعد لإصدار دليل سياحي

❊ م�أرب / �سب�أ:
ي��ن��ظ��م ب��رل��م��ان ظل 
مأرب  بمحافظة  النساء 
المدرسة  م��ع  بالتعاون 
الأحد  غ��داً  الديمقراطية 
ورشة عمل توعوية حول 
تعليم الفتاة في المناطق 

الريفية.
منسقة  وأوض����ح����ت 
الحماطي  نبيلة  الورشة 
اليمنية  الأن��ب��اء  لوكالة 
)سبأ( أن الورشة تأتي لرفع 
مستوى الوعي المجتمعي 
بأهمية تعليم الفتاة ودفع 
أولياء الأمور فتياتهم إلى 
المدارس في إطار تعزيز 
جهود الدولة إلى تقليص 
بين  التعليمية  الفجوة 
الذكور والإن��اث خصوصاً 

بمحافظة مأرب.

❊ �إب / �سب�أ:
العربي  المجلس  منح   
والبحث  العليا  للدراسات 
العلمي التابع لجامعة الدول 
العربية أستاذ الآثار القديمة 
منير  الدكتور  إب  بجامعة 
عبد الجليل العريقي جائزة 
ش��ب��اب الآث��اري��ي��ن العرب 

للعام)1430ه� 2009م( 
تأتي هذه الجائزة تقديراً 
للدكتور  العلمية  للجهود 
العريقي في مجال الحقل 
الأثري وما قدمه من أبحاث 
وأعمال متميزة في علوم 

الآثار.
ودع���ا مجلس الات��ح��اد 
ال��دك��ت��ور ال��ع��ري��ق��ي في 
م��ذك��رة رس��م��ي��ة حصلت 
سبأ  اليمنية  الإنباء  وكالة 
الدكتور  على نسخة منها 
العريقي إلى تسلم الجائزة 
خلال مؤتمر الاتحاد العام 
المقرر  العرب  للآثاريين 
القادم  نوفمبر  في  عقده 

بالقاهرة.

غداً ورشة عمل توعوية 
حول تعليم الفتاة بمأرب

 منح د. العريقي جائزة 
شباب الآثاريين العرب

جمعية السلام لرعاية وتأهيل المعاقين في ريمة تكرم صحيفة )                           (

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
الوطني بصنعاء  بالمتحف   يفتتح 
غداً الأحد جناح ممالك الجوف القديمة 
ال���ذي ي��ع��رض لأول م��رة أك��ث��ر من 
الأثرية  والمقتنيات  القطع  من   69

القديمة  الجوف  لممالك  النفيسة 
 تعود إلى القرن الثامن قبل الميلاد. 
السياسي  المستشار  الجناح  يفتتح 
لرئيس الجمهورية الدكتور عبدالكريم 
الإيراني ونائب رئيس ال��وزراء وزير 

ال��دول��ي عبد  وال��ت��ع��اون  التخطيط 
ال��ك��ري��م الأرح��ب��ي ووزي���ر الثقافة 
المفلحي. ابوبكر  محمد   الدكتور 

وقال أمين عام المتحف الوطني بصنعاء 
الأنباء  لوكالة  الجنداري  العزيز  عبد 
اليمنية سبأ “أن الجناح الخاص بآثار 
ومقتنيات ممالك الجوف تم استحداثه 
في الجهة الخلفية من صالة العروض 
للمتحف  الرئيسي  بالمبنى  الملحقة 
 لعرض آثار ممالك الجوف القديمة«.

وأضاف “انه تم انتقاء مقتنيات الجناح 
من مجموعة كبيرة تزيد على 8 آلاف 
قطعة أثرية قديمة من آثار محافظة 
المتحف  بمخازن  المحفوظة  الجوف 
أبرزها  المتحف  نشأة  منذ  الوطني 
يسمى  قديم  لملك  ع��رش  كرسي 
)أل��م هلال وق��ة( عاش في منتصف 
وآنية  الميلاد،  قبل  الثامن  القرن 
أثرية قديمة من المرمر تعود لملكة 
يمنية وأم ملك وزوجة ملك، ونقوش 
أثرية قديمة منها )المذابية( بالمنسد 
 القديم نسبة إلى وادي مذاب بالجوف.
ولفت الجنداري إلى أن الجناح يحوي 
القطع  من  نفيسة  مجموعة  أيضاً 

التي  والفخارية  البرونزية  الأثرية 
تعود إلى القرن الثالث والرابع قبل 
الميلاد وشواهد القبور وأعمدة وموائد 
قرابين عليها نقوش قديمة تحكي 
 الحضارة اليمنية القديمة في الجوف. 
الجوف  إل��ى أن جناح ممالك  وأش��ار 
القديمة سيمثل إضافة نوعية وفريدة 
للمتحف وأجنحته الأربعة الأخرى وهي 
جناح ذمار علي وثارات يهنعم وهوثر 
علي، وجناح الممالك اليمنية القديمة 
، وجناح الآثار الإسلامية وجناح التراث 

الشعبي.

 افتتاح جناح خاص بممالك الجوف القديمة في المتحف الوطني بصنعاء

إطلاق الرصاص في الأعراس
في عددها رقم ) 14556(  
 10 ال��ص��ادر ي��وم الاثنين 
نشرت  2009م   أغسطس 
الغراء  أكتوبر    14 صحيفة 
خبراً  مفاده أن طفلًا عمره 
حتفه  لقي  سنوات  ثماني 
في محافظة الحديدة على 
أثر طلق ناري من مجهول ، 
فاخترق الطلق  الناري بطنه 
وخرج من ظهره وفارق الحياة. 
أن  نفسه  الخبر  وأستبعد 

تكون تلك الرصاصة متعمدة 
، لعدم وج��ود ع��داوات بين 
أسرة الطفل وآخرين ، وأرجع  

الأمر إلى  وجود حفل عرس مجاور ، ربما تكون  الرصاصة قد 
انطلقت من إحدى الأعيرة النارية التي يطلقها المحتفلون. 

 وبصرف النظر عن  الأسباب والمبررات التي قيلت ، فإن 
النتيجة تقول  إن الطفل قتل ومات ، أي أن روحه الطاهرة 
أزهقت ، وإزهاق الروح  جريمة وحشية ، وتدل على أن مقترفها 
مجرد من صفات الخير ، بل هو مجرد أصلًا  من صفات الإنسانية 
النبيلة ، لأنه قد انحط إلى درجة الوحشية  الحيونية وعرض 

حياة الآخرين للخطر.
وقد يقول قائل : إن القاتل لم يكن يقصد قتل الطفل ، وإنما 
هي رصاصة طائشة من بندقية أخطأت طريقها ، وأصابت 
الطفل البريء وما موت الطفل إلا قضاء وقدر . وفي الحديث 
الشريف فيما رواه الديلمي عن أنس رضي الله عنه ، أن رسول 
الله صلىالله عليه وسلم قال: “ إذا  أراد الله إنفاذ قضائه وقدره، 
سلب ذوي العقول عقولهم ، حتى ينفذ فيهم قضاؤه وقدره 
، فإذا  قضي أمره رد لذوي العقول عقولهم ، فتقع الندامة”  
وما من شك في أن القاتل الآن نادم على ما فعل ، وسيظل 
هذا الندم يلاحقه مدى العمر ، سواء عرفه أولياء الدم أم لم 
يعرفوه/ وسواء  ألقي  القبض عليه من قبل الأجهزة الأمنية 
أم لا ، فإن الندم لا محالة  سيبقى ملازماً له  وسيلوم نفسه 
مرات عدة، وسيقول لماذا فعلت  ذلك ، وهل كان لزاماً  علي أن 
أطلق الرصاص في العرس ؟ وما الداعي لحمل السلاح  أصلًا 
، لقد أفسدت بفعلتي النكراء الفرح والعرس ، وحولت الأفراح 
إلى أتراح ، وعكرت صفو أجواء المحتفلين بالعرس ، في الوقت 
الذي كنت أريد إدخال البهجة إلى قلوبهم ، عند سماعهم أزيز 
الرصاص تنطلق من فوهات بنادق  الحضور ،  كما جرت العادة  

في الأفراح في بلادنا.
وهنا أتساءل إلى متى ستظل هذه العادة السيئة ملازمة 
لحياتنا في إزهاق  العديد من الأرواح البريئة ، ألم يفكر هؤلاء 
الذين يطلقون  الرصاص في الأعراس بعواقب أفعالهم ؟ هل 
لي أن أذكرهم بتوجيه الرسول صلى الله عليه وسلم  لهم 
ولأمثالهم :” إذا أردت أن تفعل أمراً فتدبر عاقبته  إذا  كان 
خيراً فامض ، وإذا كان شراً فانته”  وما الخير في حمل السلاح 
ونحن نسمع  كل يوم أخباراً تندى لها القلوب لكثرة ضحايا  
الرصاصات الطائشة ؟  وهل يا ترى فكر كل واحد من حاملي 
السلاح أو ما يسمون بالمبندقين بعواقب  حمل البنادق ، وهل 

أدركوا خطورة إطلاق  الرصاص دون ترو أو تؤدة ؟ 
ألم يعلموا أن نبينا محمداً صلى الله عليه وسلم أمرنا بالتؤدة 
والتروي ، والتفكير  قبل القيام بأي فعل ، وذلك في قوله : “ 
إذا أردت أمراً فعليك بالتؤدة ، حتى يريك الله فيه مخرجاً “ 
فليت هؤلاء الذين يزهون ببنادقهم في الأعراس يفكرون ملياً 
بعواقب إطلاق الرصاص العشوائي  وليعلم الرجل المبندق أن 
مكانة المرء لا تقاس بعدد طلقات الرصاص التي يطلقها في 
الأعراس ، وإنما بمقدار ما يقدم للناس من منافع وخدمات أو 

بمقدار تحاشيه الإضرار بهم.

نب�ض القلم

ال�شيخ الدكتور/ علوي عبدالله طاهر ❊

❊  خطيب جامع الهاشمي الشيخ عثمان

❊ �لحديدة /�سب�أ:  
وقعت مؤسسة موانئ البحر الأحمر اليمنية  مع شركة 
 2 إتفاقية لشراء وتصنيع وتوريد  الألمانية أمس  ليبهر 
كرينات  حاويات عملاقة بتكلفة 13 مليوناً و942 ألف يورو 

بتمويل ذاتي من المؤسسة.
وقال الرئيس التنفيذي- رئيس مجلس إدارة المؤسسة 
المهندس عيسى أحمد  هاشم لوكالة الأنباء اليمنية سبأ 
“ان شراء وتوريد تلك الكرينات يأتي  ضمن خطة المؤسسة 
لتطوير وتأهيل الحركة والنشاط التجاري وتحديث الخدمة 
الملاحية في موانئ المؤسسة وإيصالها إلى الصورة التي 
يجب أن تكون عليها  خاصة أن تلك الموانئ مشهود لها 

بالعمل الملاحي المتميز”.

وأضاف “ان هناك أربع شركات أوروبية عالمية تقدمت 
للمناقصة هي شركة  كالمار الهولندية وليبهر الألمانية 
ودوسان و ZPMC الصينية وقد رست  المناقصة على شركة 
ليبهر الألمانية فيما ستقوم شركة WCS العالمية بعميلة 
الفحص والمتابعة للجوانب الفنية للكرينات التي سيتم 
توريدها  وتشغيلها خلال فترة 16 شهراً”..لافتاً إلى أن فترة 

ضمان صيانة الكرينات  بعد التشغيل 24 شهراً. 
.حضر التوقيع الأخوة مدير الدائرة المالية بالمؤسسة 
يحيى عبدالخالق  ومدير عام دائرة المشتريات واللوازم جمال 
ردمان ومدير عام الدائرة  القانونية عبدالعليم المعمري 
والقائم بأعمال كبير المهندسين أحمد عطا  ومدير عام 

الدائرة الفنية عبدالحميد النخيف.

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
بمحافظة عمران  السياحة   يستعد مكتب 
دل��ي��ل سياحي وخ��ارط��ة سياحية  لإص���دار 
السياحية  المقومات  أبرز  لتوثيق  للمحافظة 

بالمحافظة.
بمحافظة  السياحة  عام مكتب  مدير  وقال 
عمران محمد المعافى لوكالة الأنباء اليمنية 
سبأ »أن المكتب يسعى حالياً إلى اقرار مهرجان 
سياحي سنوي بهدف التعريف والترويج للمناطق 

السياحية والأثرية التي تزخر بها المحافظة.
وأضاف »أن المهرجان من شأنه زيادة الوعي 
السياحي لدى المواطن بالأهمية الاقتصادية من 
السياحة وإبراز الأهمية السياحية والاقتصادية 

للمواقع الأثرية والطبيعية«.
إدراج  إلى  المهرجان  المكتب يسعى من خلال  أن  إلى  ولفت 
السياحة  ل��وزارة  السياحية  البرامج  خارطة  ضمن  المحافظة 
والشركات والوكالات السياحية اليمنية والجمعية اليمنية لوكالات 
السفر والسياحة، إلى جانب العمل مع الجهات ذات العلاقة للترويج 

للاستثمار السياحي الواعد بالمحافظة«
وأشار إلى أنه سيتم تجهيز نادٍ للطيران السياحي خلال الفترة 
القادمة بعد أن اعتمد موقع له من قبل الوزارة .. مشيرا إلى أنه يتم 

حاليا تجهيز بيت متحرك ومخيمين وبمنظور متجدد.
وبين أنه سيتم في منطقة الاشمور ومديريات مسور وريدة إنشاء 
مراكز سياحية خصوصاً عقب استكمال الدراسات فيها واعتماد 

بعضها بقرار مجلس الوزراء رقم)141( لعام 2009م.
وأوضح المعافى أنه سيتم خلال الأيام القادمة البدء بتنفيذ 
الطريق المؤدي إلى حصن )ثلا( عبر طريق بوابة المدينة بتمويل 
من الصندوق الاجتماعي للتنمية بعد استكمال الدراسات النهائية 
بالإضافة إلى البحث عن موقع بديل لحديقة )ثلا( المعتمدة من 

الصندوق الاجتماعي للتنمية. 

أتحفنا مجلس الوزراء بإصدار القرار رقم ) 149( لعام 2009م القاضي 
باستخلاص الرسوم الخاصة بالنظافة وتحسين المدينة على البضائع 
في المنافذ البحرية وغيرها ، وقد سعى في طباخة هذا القرار نائب 
رئيس الوزراء  وزير الإدارة المحلية من خلال تشكيل اللجان الفنية 
وغيرها من اللجان لإعداد وإنجاح مثل هكذا طبخات كما  أشار في 
ديباجة مشروع القرار إلى الإشكاليات الوهمية التي تواجه التجار في 
دفع  هذه الرسوم أثناء نقل الشاحنات للبضائع من محافظة إلى أخرى 
وكأن الحلول انعدمت على الوزير لو أنها بالفعل مشكلة حقيقية ، لكنها 

من افتعال أصحاب المصالح والوزير  ولغرض في نفس يعقوب .
.. هنا يتوجب الإشادة  والاعتراف بوزيرنا المبجل الذي أحكم الإخراج 
لتمرير مثل هكذا  قرار كان مشروعاً تقدمت به وزارة الإدارة المحلية 
للاستحواذ الوزاري بعد أن استعرضت في مقدمة المشروع التبريرات 
والأهداف ليفضي بعد ذلك توزيع هذه الإيرادات على المحافظات 
وبحسب الكثافة السكانية  كمعيار رئيسي وحيد ) ويتيم(  لتبرير زيادة 
حصة )محافظة ذات كثافة سكانية يتقاعس مرؤوسوها  في جباية 
الرسوم على حساب محافظة ذات مساحة أكبر من تلك المحافظات 
التي يريد أن يهتم لأمرها  وزيرنا المختص وابتلاع الرسوم المحلية 
الخاصة بهذه المحافظة أو تلك  بعد أن يكد أهلها ومرؤوسوها لجباية 
هذه الإيرادات المحلية لتحسين وضع النظافة في مدينتهم وتزيينها 

بالمظاهر والمناظر  التي تسر العين والزائر(.  
 ونستغرب كيف تناسى وزيرنا ومستشاروه  ووكلاؤه المخضرمون 
المبتدعون للعديد من الأفكار ذات الاتجاهات المتعددة  للكسب على 
حساب ما تتعرض له هذه المحافظات من الأضرار والتلوث البيئي 
وغيرها من الأمراض التي يصاب بها سكان وأهل هذه المحافظات  
وما ينفق لاتخاذ الوسائل الآمنة لرفع هذه المخلفات الضارة  والملوثة 
للهواء  أو التخفيف منها  ولدينا من التقارير الطبية الصادرة عن 
مستشفيات  ومكتب الصحة في المحافظة  وكذا محاضر المجلس 
المحلي في محافظة عن ، التي من المؤكد أنك من يوم ترأست الوزارة 
لم تقرأ تقريراً واحداً عن ما يدور في محافظة عدن  وما هي المشكلات  
التي يعانيها بعض أهلها من طرد وتعسف جراء الخصخصة  من قبل 
التجار الذين استلموا مؤسسات ومرافق القطاع العام وأخلوا بالاتفاقيات 

واستحوذوا على الأرض والمنشآت وبرخص التراب .
كنا نتوقع أن تكون أول وأهم أولوياتكم معالجة  هذه الملفات .. لكن 

وا أسفاه لا رجاء منكم.
الجدير بالإشارة إليه هنا أنه في حالة تنفيذ  مشروع القرار الذي تقدم 
به وزيرنا الذي أطل علينا بمزيد من الإلغاء  والتعطيل لقانون السلطة 
المحلية رقم )4(  لعام 2000م رغم عديد من القوانين التي تتناقض  
وقانون السلطة المحلية من يوم صدوره في الوقت الذي كنا نتوقع منه 
التقدم بورقة عمل لإلغاء هذه القوانين  والعمل على تطوير القانون 
ما يدفع بعجلة الممارسة الديمقراطية بشكل أوسع و صولًا إلى الحكم 

المحلي كامل الصلاحيات.
يا له من عهد جديد في مشوار الأل��ف ميل ، لكن ) خطوة إلى  

الخلف(.
انعقدت  التي  المحلية  السلطة  لنستحضر مؤتمرات  نتوقف هنا 
في المحافظات  في كامل التراب اليمني لتعلن الحكومة نجاح هذه 
المؤتمرات في وسائل الإعلام  المرئية والمقروءة وأهمية مخرجات 
هذه المؤتمرات التي عكست واقع المجالس المحلية  وأهمية التنمية 

المحلية المستديمة و الاستقلال المالي والإداري  
وفق برنامج فخامة رئيس الجمهورية / علي 
عبدالله صالح ) حفظه الله( والذي لا أزال أتذكر 
عهده ووعده بتشكيل حكومات مصغرة في عام 
2010م  في أول لقاء في القصر الجمهوري في 
العاصمة الاقتصادية  والتجارية عدن بممثلي 
المحافظات  الثلاث ) عدن – لحج – أبين ( وما 
لحقها من خطابات سمع دويها القاصي والداني – 

حكومة-  معارضة شعباً - وكذا دول الجوار .
 كان ولا يزال للعهد والوعد الصدى الأكبر  
والأم��ل الذي ينتظره الكثيرون من أبناء هذا 
الوطن الذين يعانون من المركزية  الشديدة  لكن 
يا معالي الوزير  ما رأيناه منكم يجعلنا على يقين 
بأنكم في مقدمة المدافعين عن المركزية  بل 

من الداعين لها، وأن ما نسمعه منكم في الإعلام 
عن المشاركة الشعبية ليس نابعاً  عن قناعة ، بل 
إن ذلك ضمن متطلبات الخطاب الرسمي ليس غير 

وهكذا يفسر موقفكم  من خلال أفعالكم وليس أقوالكم  ، والشعب 
يسمع ويرى وينتظر ويبتسم ويتعجب ولا أحد يصدقكم.

وبناء على ما تقدم فإننا نتحضر لننعى حاضر ومستقبل المحليات 
لأن ما في جعبتكم وكما يبدو أسوأ من خطواتكم الأولى والقاضية 
بمصادرة بعض الرسوم المحلية لصندوق النظافة وصناديق أخرى 
قادمة لا محالة ) ألف رحمة ونور  وتحية وتقدير وإعجاب للأستاذ عبد 
القادر هلال وزير الإدارة المحلية السابق لشجاعته النادرة ومواقفه 
الجادة والمشرفة وهي بصمات جليلة ناصعة البياض رسمها بإتقان 
وتابعها بحضور مشرف ومتميز وبخطى ثابتة وقناعات راسخة انطلاقاً 
من قناعات القائد الرمز باني نهضة اليمن وحاضره ومستقبله، وهنا 
وقد اتضحت إطلالاتكم القاتمة وكأنكم تسيرون عكس خطى سلفكم 
ويعود السبب الرئيسي لذلك إلى خفض الحكومة للموازنة في البنود 
الخاصة ) بالسفريات – التنقلات – والضيافات (.. فما كان منكم إلا 
البحث عن موارد بديلة لتغطية هذه البنود المقفلة لتعيش بعد ذلك 

وزارتكم في بحبوحة مالية على حساب هذه المحافظات. 
ومن الأهمية بمكان التوجه بسؤال لوزير الإدارة المحلية !! عن 

انعكاسات وتأثير هذا القرار المشؤوم وما سينتج عنه؟ 
ومما لابد منه فإني التمس العذر للإجابة عن هذا السؤال الذي أتوقع 
إنكم لم تبحثوا في غير الأهداف المادية التي سوف تتحقق لصالح 

الوزارة ومسؤوليها أولًا أخيراً. 
وعليه ولمزيد من المعرفة بنتائج هذا  القرار نورد الآتي : 

طرد العديد من موظفي النظافة البالغ عددهم في محافظة عدن 
أكثر من )2800( موظف، وهم الذين يسهرون ليلًا ونهاراً لتنظيف 
شوارع المحافظة ومديرياتها وأزقتها ونقل مستخرجات القمامة  )من 
المؤكد أنه ليس لك علم ولا تقرأ التقارير وستقرؤها بعد مقالتي 

هذه(. 
التوقف عن صيانة سيارات القمامة وكذا التوقف عن شراء سيارات 
جديدة لنقل القمامة مستقبلًا بعد أن تتعطل وتتوقف عن العمل 
السيارات الحالية التي هي أصلًا ليست بحالة جيدة ، وهل تعلم أن 
عدن لم تتسلم من وزارتكم أو وزارة الأشغال شاحنات وناقلات للقمامة 

منذ أكثر من )10( أعوام .. أي أن المحافظة تقوم بشراء 
هذه السيارات من هذه الرسوم. 

التوقف عن بناء المجسمات والتشجير وبناء الحدائق 
في محافظة عدن .

التوقف عن صيانة الحدائق الحالية القائمة والاهتمام 
بها والنتيجة تخيلها أنت يا معالي الوزير للحظة بعد أن 
تغمض عينيك لدقيقة !! الإجابة !! حدائق متصحرة !! 

أطلال جديدة لنستقبل بها خليجي )20 (. 
مما سبق ذكره يتضح أن اهتماماتكم الأولى بالتحضير 
والاتفاقيات  المناقصات  متابعة  هي   )20( لخليجي 

باعتباركم رئيس اللجنة العليا !!! عجبي. 
وهو  المشؤوم  القرار  هذا  انعكاسات  إلى  نأتي  ثم 
كيف سيتقبل أهالي المطرودين نتيجة قراركم بعد 
أن يتم فصل أكثر من 50 % على أسرهم وإلى أين 
سيتجهون ومن سيتلقفهم أي أنك ستسبب أزمة أنت 
وحدك مسؤول عنها بحكم موقعكم ومسؤولياتكم ثم 
أن النتيجة واضحة للعيان بقاء القمامة يعني انتشار 
الأوبئة والأمراض ما سيزيد من سخط الناس على الحكومة، وبالتأكيد 
سيلعنون الحكومة ألف لعنة وانتم على رأسها يا وزير الإدارة المحلية 
أم أنك تعتقد بأنهم سيقولون تمام يا حكومة مثلماً تقولون لفخامة 
الرئيس .. كل شيء تمام يا أفندم .. لا وألف لا .. طالما أن الأمور تسير 
من سيئ إلى أسوأ والمعارضة والشارع يتربص يا معالي الوزير وقبل 
أن أختتم موضوعي هذا أقول إنه ليس من حقكم مصادرة موارد محلية 
نص عليها قانون السلطة المحلية في الفقرة )10( من المادة )123( 
التي تنص على أن كل ما يجبى تحت مسمى رسوم خدمات النظافة 
وتحسين المدينة.. ولذلك فإنه كان لزاماً عليكم العودة إلى المجلس 
النيابي صاحب الحق والفصل باعتباره الجهة المخولة لإصدار وتعديل 
القوانين، أما الالتفاف باستصدار قرارات لا ترتقي إلى مستوى قوة 
القانون فهذا أمر يستحيل تحقيقه لأنه يعد نكوصاً وتراجعاً عن برنامج 

فخامة رئيس الجمهورية فماذا أنتم صانعون !! 
وأخيراً أدعو إخواني في هذه المحافظات الثلاث وأخص بالذكر أعضاء 
محلي محافظة عدن للإسراع بعقد اجتماع استثنائي ) غير عادي ( 
لمناقشة الوسائل والسبل القانونية الكفيلة بالتصدي لهذا القرار 
المشؤوم وكل الخيارات متاحة أمامنا .. وإخواننا في المديريات أيضاً.

وعهداً للأمانة والوعد والعهد الذي قطعناه على أنفسنا، وقد تحملنا 
الكثير والكثير وصبرنا بما فيه الكفاية .. إما أن نمضي معاً لبناء غد 
جديد مشرق من خلال المشاركة الشعبية الحقة في صنع القرار وصولًا 
للحكم المحلي كامل الصلاحيات أو إتاحة الفرصة لمن يستطيعون أن 
يدفنوا رؤوسهم كالنعام في التراب وكان شيئاً لم يحدث والسير باتجاه 
برنامج الكذب والتضليل، وقد مل الشعب الدجل والتضليل فاحذروا يا 

صناع القرار من مثل هكذا قرارات مشؤومة .
البرلمانية محافظة  وفي الأخير فإني أطالب إخواني في الكتلة 
عدن بالوقوف أمام هذا القرار واستدعاء وزير الإدارة المحلية إلى 
المجلس النيابي ومساءلته والوقوف أمام هكذا التفافات على القوانين 

النافذة.

❊ عضو المجلس المحلي لمحافظة عدن

على النقيض من البرنامج الانتخابي لفخامة الرئيس

إنهم يخططون لحكم محلي بلا موارد محلية

ريا�ض ال�شقاف ❊

❊ ريمة/ خ�لد �لجم�عي:
كرمت جمعية السلام لرعاية وتأهيل المعاقين في 
محافظة ريمة أمس صحيفة )14 أكتوبر( وذلك لما قامت 
به من تغطية صحفية لفعاليات برامج المركز الصيفي 
الأول للمعاقين الذي استمر 12 يوماً وكذا نشر أنشطة 

الجمعية في لقاء أجرته الصحيفة مع رئيس الجمعية.
وفي تصريح لرئيس الجمعية الأخ/ محمد الجرمي 
أشاد بالدور الفعال للتغطية الخبرية التي تقوم بها 

)14 أكتوبر( في كافة الأنشطة والفعاليات  صحيفة 
التي تقام بالمحافظة وكذا في محافظات الجمهورية 

عبر فروعها.
وأضاف أن استمرار وصول الصحيفة إلى محافظة 
قيادة  من  المتواصلة  الجهود  على  يدل  يومياً  ريمة 
المؤسسة ممثلة بالأستاذ/ أحمد محمد الحبيشي رئيس 
التحرير رئيس مجلس الإدارة التي أثمرت توسع انتشار 
صحيفة )14 أكتوبر( بهذا الشكل وبهذه الفترة الزمنية 

المحدودة.
وأكد الجرمي عقب تكريم مندوب الصحيفة في ريمة 
في حفل اختتام فعاليات المركز الصيفي للمعاقين أنه 
رغم التحديات والصعوبات التي يلاقيها المندوب لإيصال 
الصحيفة من محافظة الحديدة إلى ريمة يومياً وبشكل 
دائم فإن ذلك جعلها الوحيدة من الصحف الرسمية التي 
تصل يومياً دون انقطاع ما زاد إعجاب القراء بها والاطلاع 

عليها.

 في�شل ال�شوفي


